
    

  
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE SÃO PAULO  

   SECRETARIA DO VERDE E DO MEIO AMBIENTE  
CONSELHO GESTOR DO PARQUE MUNICIPAL ALTO DA BOA VISTA  

  

  

ATA DA 05ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO GESTOR DO PARQUE ALTO  

DA BOA VISTA   

                               (Biênio 2023/2025)  

  

Data: 13/11/2023  

Horário: 16h  

Local: presencial  

  

Participantes: Simone da Silva Correia (nova administradora), Antônio Carlos Pereira dos  

Santos (conselheiro - trabalhador), Jacy Ghirotti (conselheira - frequentador), Janete  

Gouvêa (conselheira - entidades), Maria Cecília Oliveira (conselheira - entidades), Renate 

Nogueira (conselheira - frequentador), Cornelia Mura (conselheira – frequentador - suplente), 

Anderson Alexandre (conselheiro – frequentador - suplente)  

  

Ausências Justificadas: -  

Suplentes não Presentes: Ana Teresa Bonilha (conselheira – frequentador – suplente), , 

Michel Garcia (conselheiro – frequentador - suplente).  

  

PAUTA:  

Informes gerais   

 Item 01 – Semáforo de pedestres  

 Item 02 – Vistoria técnica do DGPU   

 Item 03 – Regulamento de Uso  

 Item 04 – Projeto Paisagístico / Pomar / Orquidário  

 Item 05 – ONU-Habitat  

Item 06 – Ideias para Evento Área II  

  

  

II. REUNIÃO DO CONSELHO GESTOR:  

  

  

• Leitura e Aprovação da Ata da 4ª Reunião Ordinária do mandato 2023/2025   

A ata da 4ª Reunião Ordinária realizada em 09 de outubro de 2023 foi lida e aprovada 

por e-mail pelos conselheiros presentes naquela reunião.  

  

• Informes Gerais  



Não houve alteração nas equipes de manejo e de vigilância. Funcionária Crislaine 

Santos de Quieroz será suplente de Antonio Santos no segmento trabalhador do Conselho 

Gestor.  

  

  

  

 Item 01 – Semáforo de Pedestres  

Simone Correia informou que Almir da Subprefeitura de Santo Amaro esteve no parque 

e o tema foi novamente abordado. Além disso, a CET enviou uma análise técnica número 

96.25.01664/22-09 datada de 30/08/2023 (anexo 2) onde consta que o projeto semafórico 

para a Rua Visconde de Porto Seguro, próximo à Rua Vigário João de Pontes, não está 

inserido no Mini Anel Viário e que, portanto, sua implantação ocorrerá depois de 31/12/2025.  

Diante da atual negativa, os conselheiros solicitaram que Simone Correia contatasse a 

CET para reiterar a necessidade do semáforo de pedestres. Adicionalmente, uma 

conselheira e a Sababv foram solicitadas a encaminhar à imprensa solicitação para que seja 

feita uma reportagem constando os altos riscos de atropelamento já que a fase 2 do Parque 

será disponibilizada ao público no início de 2024; que há duas escolas vizinhas ao Parque; 

que as guias rebaixadas e faixas de pedestres já se encontram presentes e que a solicitação 

do semáforo de pedestres vem sendo feita desde meados de 2022.  

  

 Item 02 – Vistoria Técnica do DGPU  

Simone Correia informou que Flávia Siqueira de Sá Barretto, engenheira agrônoma do 

DGPU, vistoriou o Parque em 19/10/2023, com os seguintes os resultados:  

- Erva de Passarinho: Flávia fez uma Ordem de Serviço em 13/11/2023 para sua 

retirada.  

- Ipês de Jardim junto à cerca: Flávia comunicou que os ipês de jardim foram 
condenados, mas que sua retirada somente será executada assim que as obras da fase 2 
estiverem concluídas para não interferir no trabalho em andamento e para já ter 
disponíveis os acessos através do gradil da trilha.  

- Erosão da nascente: em função do dia chuvoso Flávia não teve possibilidade de 
acessar a nascente. Os conselheiros solicitaram que Simone Correia reitere o pedido de 
vistoria a Flávia e que comunique aos conselheiros o conteúdo de seu parecer técnico, 
assim que disponível. Renate Nogueira observou que esse assunto está pendente desde 
abril de 2022 e que a época de chuvas está para se iniciar. Renate Nogueira colocou-se à 
disposição para participar da vistoria, se possível. Os conselheiros foram unânimes em 
solicitar que não haja canalização da nascente.  

  

 Item 03 – Regulamento de Uso  

Renate Nogueira apresentou modificações ao Regulamento de Uso, excluindo os 
parágrafos que se referem a diferenciação entre Área I e Área II, já que em breve a Área II 
também estará disponível. As exclusões estão indicadas no anexo 3 e foram aprovadas 
por todos os conselheiros. Com a aprovação, os conselheiros solicitam a Simone Correia 
que dê andamento interno na SVMA para que sua publicação seja feita assim que a Área II 
estiver efetivamente disponível ao público.  

Maria Cecília abordou a necessidade de o Conselho Gestor revisitar o tema de 

prática de qualquer comércio, que no momento está proibida, exceto as autorizadas pelo 

CGPABI.    



  

 Item 04 – Projeto Paisagístico / Pomar / Orquidário  

Renate Nogueira informou que Maryellen do DIPO sinalizou que ainda essa semana o 

Projeto Paisagístico estaria disponível na SEI 6027.2023/0016393-5. Assim que disponível 

enviará aos conselheiros e suplentes para análise.  

Além da ideia de um eventual plantio de mudas quando do evento de abertura da  

Área II ao público, os conselheiros manifestaram o desejo de incluir árvores frutíferas no 

Parque para atrair fauna. Antonio Santos observou que o solo atualmente é pobre e as 

árvores já existentes não frutificam adequadamente. Renate Nogueira informou que, de 

acordo com o DIPO, o plantio é compensatório, com cerca de 250 mudas, o que pode 

dificultar a inclusão de frutíferas. Ficou definido que os membros do conselho analisariam o 

Projeto Paisagístico com a maior brevidade, assim que disponível.  

Com relação ao orquidário em resposta ao perguntado por Janete Gouvêa, Renate 

Nogueira esclareceu que a solicitação de sugestão para aumentar o interesse pelo Parque 

partiu da equipe de Indicadores de Parques da SVMA. O orquidário não faz parte do escopo 

do DIPO na fase 2 e que nada será feito sem aprovação do Conselho Gestor. Informou ainda 

que, de acordo com Fernanda Alves, esse é um longo processo e que por enquanto está 

apenas na fase de levantamento.  

  

 Item 05 – ONU-Habitat  

Conforme informado por e-mail pelo próprio ONU-Habitat, neste momento “o 

ONUHabitat em parceria com a SVMA de São Paulo está desenvolvendo o projeto Viva o 

Verde SP. O projeto prevê a avaliação de todos os parques municipais, a proposição de 

melhorias para dez (10) e a elaboração de planos de gestão para oito”, incluindo o Parque 

Alto da Boa Vista nesta fase. Para tanto solicitaram apresentar o projeto ao Conselho Gestor 

na reunião de 11/12/2023, o que já foi confirmado. Por força da indisponibilidade de todos 

dos membros do Conselho Gestor, Renate Nogueira solicitará à equipe do ONUHabitat que 

a reunião seja feita on-line.  

Simone Correia informou que recentemente uma pesquisadora esteve no Parque, 

porém com pouco sucesso devido à falta de público. Maria Cecília Oliveira, que participa do 

projeto, esclareceu que nesse momento estão apenas testando a metodologia, não sendo 

ainda a pesquisa em si. Janete Gouvêa mencionou que a frequência do Parque tende a ser 

alta em breve, já que em sua abertura em 29/05/2021 estiveram 650 visitantes e no dia 

seguinte 1000.  

  

 

 Item 06 – Ideias para Evento Área II  

Cornélia Mura sugeriu colocar luzes de Natal na árvore ao lado do módulo administrativo. 

Anderson Alexandre ponderou que no Natal talvez seja cedo, mas que poderíamos fazer 

isso na época de abertura da Área II. Cornélia Mura fará um orçamento.  

Cornélia Mura também sugeriu que quando a Área II estiver aberta, o Parque pode 

receber pessoas de terceira idade para aulas de ginástica, yoga, etc.   



Para a abertura foi sugerido, em outra reunião, o plantio de mudas. Renate Nogueira se 

comprometeu a ir anotando as sugestões que venham a ser enviadas por Whatsapp do 

grupo.  

  

III. ENCAMINHAMENTOS  

  

• Simone Correia: contatar a CET para reiterar a necessidade do semáforo de 
pedestres. Informação adicional: na SEI 6027.2022/0007195-8 consta um parecer 
positivo à implantação de 28/07/2022 (número 96.25.01664/22-09). Além disso, foi 
informado em reunião do Conselho Gestor de 25/07/2022 por Fernanda Alves, 
administradora do Parque na ocasião, que há um projeto da CET de número 
5210122/21-2 para implantação do semáforo de pedestres.   

• Conselheiras Janete Gouvêa e Maria Cecília Oliveira: acionar a imprensa, conforme 

Item 01 desta ata.  

• Simone Correia: reiterar o pedido de vistoria à nascente junto a Flávia, convidar 
Renate Nogueira e comunicar aos conselheiros o conteúdo de seu parecer técnico, 
assim que disponível.  

• Simone Correia: dar andamento interno na SVMA do Regulamento de Uso aprovado 
nesta reunião para que sua publicação seja feita assim que a Área II estiver 
efetivamente disponível ao público.  
  

• Renate Nogueira: assim que disponível enviar aos conselheiros e suplentes o 

Projeto Paisagístico para análise.  

  

• Renate Nogueira: solicitar à equipe do ONU-Habitat que a reunião de 11/12 às 16h 

seja feita on-line.  

• Simone Correia: perguntar à SVMA se pode, excepcionalmente, não fazer nenhum 
evento no Parque relativo à comemoração de 30 anos da SVMA. Caso seja de fato 
obrigatório, apresentar a Maria Cecília Oliveira os planos e a data para que seja 
também divulgado através da associação de moradores do bairro (SABABV).  • 
 Cornélia Mura: levantar orçamento para iluminação da árvore próxima ao 
módulo administrativo.  

Nada mais havendo a tratar a Administradora do Parque ABV e Coordenadora do  

Conselho Gestor, Simone Correia, encerrou os trabalhos da 5ª reunião ordinária do 

Conselho Gestor do Parque Alto da Boa Vista e eu, Renate Schmitt Nogueira, redigi esta 

Ata. Os participantes desta reunião assinaram a lista de presença, anexa a esta ata.  

  

A próxima reunião será realizada em 11 de dezembro de 2023 às 16h on-line. A pauta 

para a próxima reunião será definida ao longo do mês.   

  

  

                                                                           

                                                                        São Paulo, 14 de novembro de 2023.  


